

NOTICIAS DE LIBROSFuturos Financieros.

Xavier Freixas

Alianza Editorial, Madrid, 1990, 221 págs.

Un nuevo libro de la colección de Economía y Finanzas, que en esta ocasión trata de los mercados financieros de futuros en nuestro país. Se ha editado en un momento oportuno, por cuanto que en el presente se está preparando el desarrollo de estos mercados en España. No es una edición ni demasiado larga, ni demasiado compleja, diseñada para lectores sin ningún conocimiento previo sobre este tipo de mercados pero en donde se han introducido aspectos más profundos del funcionamiento de los mercados de futuros. En la primera parte del libro se describe la organización de los principales mercados financieros. En la segunda parte, se desarrolla el funcionamiento de los mismos. También se analiza la utilización de futuros financieros en la cobertura y la creación de expectativas de precios futuros sobre las que los operadores actúan. Y, por último, se exponen las posibilidades que ofrece un mercado de opciones sobre futuros para el operador.

El Uso Ilegal de la Información Privilegiada en las Ofertas Públicas de Adquisiciones de Acciones.

Margarita Prat Rodrigo

Editorial Deusto, Bilbao, 1990, 365 págs.

El presente libro no trata tanto de OPAs como del abuso de información privilegiada con el fin, en este caso, de utilizarla en las adquisiciones y fusiones de empresas. El contenido del mismo constituye un detallado estudio de lo ocurrido y legislado en EE.UU. entre los años 1933 y 1988. En la primera parte, se tratan las adquisiciones de empresas, se hace un recorrido histórico sobre el uso ilegal de la información privilegiada y se describen las maneras de obtener el control, las clases de pagos en las adquisiciones y las variaciones en las cotizaciones previas a las OPAs. En segundo lugar, se expone la legislación en EE.UU.. En tercer lugar, se aportan dos casos de aplicación de dicha legislación y se resumen, en las conclusiones, los remedios para resolver este problema, que la autora denomina ético y social. Las últimas 205 páginas incluyen veintisiete apéndices donde se describen algunas de las adquisiciones más significativas de empresas cotizaación en bolsa donde se pone de manifiesto la naturaleza del comportamiento de los participantes.

Efectos Previsibles del Mercado Unico Europeo en el Sistema Bancario Español.

Analistas Financieros Internacionales

Informes del Instituto de Estudios de Prospectiva

Ministerio de Economía y Hacienda, Madrid, 1990, 440 págs.

El Instituto de Estudios de Prospectiva viene publicando diversas monografías de desigual interés, entre las que podemos indicar esta, que trata de valorar los efectos que podría ocasionar en el sistema bancario y financiero la creación del mercado interior único. El libro se divide en seis partes en las que se analizan las diferencias y semejanzas que puedan observarse entre las entidades bancarias españolas y las de otros países comunitarios, el grado de apertura al exterior del sistema bancario español, se realizan algunas estimaciones cuantitativas sobre el impacto de la actuación de la banca comunitaria sobre la española, se estudian las áreas de negocio bancario, se analizan las recientes transformaciones observadas a los productos, procesos y mercados financieros y las estrategias competitivas susceptibles de ser adoptadas por las entidades bancarias españolas ante el horizonte del mercado único europeo. Este libro, de baja calidad en la edición y alta calidad de contenido, pretende contribuir a la formulación de la estrategia de las diferentes instituciones bancarias frente a la creación del mercado interior único.

La Moneda Unica Europea

José Antonio de Aguirre

Unión Editorial, Madrid, 1990, 150 págs.

Esta publicación trata de introducir al lector en la actual polémica acerca de la creación de una moneda única europea. A lo largo de tres capítulos, el autor describe con algunas explicaciones no muy detalladas de teoría económica, acorde con el tamaño del libro, lo que a su juicio son los fundamentos racionales para la creación de una moneda única. En segundo lugar, se critican los aspectos más sobresalientes de las distintas alternativas de integración monetaria. Y, por último, se trata la opción constitucionalista como vía alternativa para la integración económica, que el autor propone como única solución viable. Cabe destacar especialmente que el libro recoge en dos apéndices el Informe Delors sobre la Unión Económica y Monetaria y el Informe del Tesoro Británico, lo que permite al lector, tras recoger algunas ideas en el texto sobre las posibilidades de unas u otras alternativas, desarrollar sus propias conclusiones sobre algunos aspectos del estado actual del proceso de integración monetaria europea.

Del Estatismo a la Libertad: Perspectiva de los Países del Este
Rafaél Termes
Ediciones Rialp, Madrid, 1990, 144 págs.

En este libro se recoge la versión íntegra de una conferencia pronunciada por Rafaél Termes en el Club Siblo XXI el pasado 8 de marzo en el que se incluye un dilatado prólogo de Luis Núñez Ladeveze. Es de destacar que esta publicación puede tener interés principalmente por la importancia del conferenciante, quien ofrece un discurso no muy detallado sobre la alternativa privatizadora que deben de tomar los países del este de Europa.

El Tercer Viraje de la Seguridad Social
Juan Velarde Fuertes
Instituto de Estudios Económicos, Madrid, 1990, 423 págs.

Según el autor se podrían diferenciar tres virajes en la Seguridad Social Española: a) el primero comenzó al crearse la Comisión de Reformas Sociales en 1883; b) el segundo a partir de 1963 popularizándose e integrándose en la política general de las Administraciones Públicas y c) el tercero que estaría pendiente de definir a las puertas del siglo XXI. Este libro se puede decir que es un auténtico exámen de la Seguridad Social española, en el que el autor, con la mirada puesta en la evolución histórica, analiza las principales circunstancias cambiantes que pueden servir para definir el Sistema de Seguridad Social en un momento determinado. A lo largo de nueve capítulos el autor estudia las características del gasto de la Seguridad Social en España, los efectos del componente demográfico, la perspectiva y experiencia europea del gasto en Seguridad Social, la distribución del gasto y el análisis de las principales partidas, la crisis de algunas prestaciones de la Seguridad Social, el Sistema de Salud desde una perspectiva histórica y comparada, la problemática del desempleo, analiza los principales documentos, estudios y pactos políticos que han contribuido a definir la Seguridad Social española y hace una revisión de las principales enseñanzas que se pueden obtener al contemplar los sistemas europeos. Finalmente, en un último capítulo, a modo de síntesis el autor resume las principales características que dan contenido a cada uno de lo que ha denominado los tres virajes de la Seguridad Social y enumera las consideraciones necesarias que habría que tener en cuenta para impulsar el tercer viraje, cuya necesidad surge de la crisis que está sufriendo en el presente el modelo definido en las últimas décadas.

Mitos y Leyendas de la Política Fiscal

Juan Francisco Corona Ramón

Ediciones del Drac, Barcelona, 1990, 180 págs.

La presión fiscal, el gasto público y el tamaño del Sector Público son asuntos que cada día preocupan a más personas, y también son temas que se centran muchos debates a nivel político y popular. Sin embargo, no siempre parece que quienes participan en los mismos conozcan el significado de estos términos y las consecuencias de la elección por una u otra obra alternativa. Quien esté interesado por estos temas y no tenga un conocimiento específico de los mismos encontrará que, a lo largo de nueve breves epígrafes, se da una explicación sencilla y muy completa del significado de los términos más importantes como "presión fiscal", progresividad y otros. Además, el lector se informará de la existencia de algunas alternativas teóricas y más bien "utópicas" al sistema de imposición directa actual y tomará contacto, sino lo había hecho ya, con algunos temas de estudio modernos como el análisis de la burocracia y de la limitación del gasto público o de la imposición.

Empresa Pública e Industrialización en España

Pablo Martín Aceña y Francisco Comin (Eds.)

Alianza Economía y Finanzas, Madrid, 1990, 283 págs.

Este libro, editado por estos dos de los historiadores de la economía de mayor prestigio en el presente, recoge diez ponencias que se presentaron en un Seminario de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo organizado el año pasado por la Fundación Empresa Pública. Cabe destacar que los artículos se refieren tanto a la industrialización y la estructura de la economía española a lo largo del presente siglo, como al estudio de los grupos empresariales públicos más importantes como CAMPSA y el INI. Además, se analiza de forma específica la estructura productiva y la política empresarial pública en el período de la crisis y se reflexiona sobre el papel de la empresa pública industrial y los objetivos de la misma. Un libro muy interesante que ayudará a difundir algunas opiniones importantes que contribuyan a definir y orientar el futuro de la empresa pública.